

# *Programa Mi salud: un logro del gobierno boliviano*

---



Por: María Josefina Arce

Garantizar el derecho de los más necesitados a consultas médicas gratuitas es el objetivo del programa Mi salud, puesto en marcha hace tres años por el gobierno del presidente Evo Morales y que ha sido elogiado por organismos internacionales.

La directora de la OPS, Organización Panamericana de la Salud, Carissa Etienne, reconoció el impacto extraordinario del programa Mi Salud, el cual manifestó ha logrado que los bolivianos tengan acceso a prestaciones de promoción, prevención, diagnóstico precoz y tratamientos,

Entre los logros de esta estrategia boliviana de salud, enfatizó Etienne, están la reducción de la mortalidad materna, el cuidado médico integral de niños y la ejecución de campañas de vacunación constantes.

Surgida por iniciativa del presidente Morales y basado en las ideas del líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, la campaña llega en la actualidad a más de 300 municipios de esta nación andina.

Las autoridades bolivianas han destacado que Cuba a pesar de sufrir desde hace más de medio siglo un bloqueo económico, financiero y comercial impuesto por Estados Unidos ha demostrado su inmensa

solidaridad con el pueblo de esa nación latinoamericana.

Y es que en Mi Salud trabajan, sobre todo, médicos y especialistas bolivianos graduados en Cuba, donde tomaron experiencia en la atención sanitaria casa por casa, un método propio de la Mayor de las Antillas.

Más de ocho millones de personas se han beneficiado con esta iniciativa que ha marcado un antes y un después de la salud pública de Bolivia, a la que el gobierno del presidente Morales destina seis coma cinco por ciento del Producto Interno Bruto nacional.

Cerca de 18 000 vidas se han salvado gracias a este programa, a través del cual han sido atendidos más de 11 000 partos y se realizó la captación de 80 632 embarazos en los nueve departamentos del país.

De acuerdo con las autoridades, el 51 % de las consultas fueron realizadas en los hogares y el 49 % en los puestos de salud de cada comunidad.

Es de destacar que al menos un médico acude a las casas en las áreas más apartadas, la atención es gratuita y se logra también el fortalecimiento y mejor funcionamiento de los consultorios.

El programa tiene mayor presencia en La Paz, Santa Cruz, Cochabamba y Chuquisaca,

Como parte de la prevención de enfermedades, los médicos y enfermeras del la iniciativa Mi salud han realizado charlas individualizadas, con las familias y en centros laborales educativos.

El programa Mi salud confirma el compromiso del gobierno del presidente Evo Morales con todo el pueblo boliviano. Las múltiples iniciativas que se han puesto en práctica desde su llegada al poder en 2006 han beneficiado a todos los sectores de la sociedad, sobre todo a los más vulnerables que finalmente han dejado de ser marginados y olvidados.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/105589-programa-mi-salud-un-logro-del-gobierno-boliviano>



**Radio Habana Cuba**